



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 160/31 - Utilización de recursos sanitarios de los pacientes con diabetes mellitus

F.J. García Soidán<sup>a</sup>, R. Villoro Valdés<sup>b</sup>, M. Merino Ventosa<sup>c</sup>, Á. Hidalgo Vega<sup>d</sup>, T. Hernando Martín<sup>e</sup> y B. González Martín-Moro<sup>e</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud de Porriño. Pontevedra. <sup>b</sup>Gerente. Departamento de Economía de la Salud. Weber Economía y Salud. Madrid. <sup>c</sup>Analista de datos. Departamento de Economía de la Salud. Weber Economía y Salud. Madrid. <sup>d</sup>Profesor titular. Departamento de Fundamentos de Análisis Económico. Universidad de Castilla-La Mancha. <sup>e</sup>Real World Evidence Manager. Janssen-Cilag S.A. Madrid.

### Resumen

**Objetivos:** Analizar la utilización de recursos sanitarios de los pacientes con diabetes mellitus (DM) y su perfil diferencial frente al resto de enfermos crónicos (OEC) y frente la población sin DM (no-DM).

**Metodología:** Se presentan los resultados del módulo asistencia sanitaria de la Encuesta Nacional de Salud realizada en 2012 a sujetos de 15 años o más de una muestra de 24.000 viviendas.

**Resultados:** De los 21.007 sujetos participantes, 7,4% tenían DM, 59% OEC. Del grupo con DM que refiere haber visitado a un médico en el último mes (59,9%), el 83,8% lo hizo a un médico de atención primaria. En comparación con no-DM y OEC, la DM se asoció con una mayor posibilidad de hospitalización y consumo de medicamentos pero con un menor número de visitas al especialista.

**Conclusiones:** Los pacientes con diabetes generan una carga relevante sobre el sistema sanitario. Será necesario mejorar el control de esta enfermedad para reducir las complicaciones asociadas a la diabetes y con ello el consumo de recursos sanitarios.